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В ночь на 24 июня представителями ЧВК 
«Вагнер» была заблокирована деятельность 
органов военного управления в Ростове-на-
Дону и сделан ряд громких заявлений. Раз-
умеется, данной ситуацией пытался  восполь-
зоваться кровавый режим Зеленского. Он 
спешно стал сосредотачивать  две бригады 
морской пехоты для возможного наступления 
на Артёмовск…

В тяжёлый период борьбы с имперским 
Западом непомерные личные амбиции ока-
зались для группы лиц превыше воинского 
и патриотического долга. Эти люди могут 
давать своим действиям любые объясне-
ния, но подмена дела борьбы с фашизмом 
попыткой захвата власти есть измена своим 
боевым товарищам и преступление перед 
народом.

В этой ответственной ситуации при-
зыв Президента Российской Федерации к 
сплочению наших сограждан перед лицом 
внешних угроз заслуживал  понимания и 
поддержки. Попытки глобалистов уничто-
жить Россию означают необходимость от-
бросить все амбиции и защищать Родину 
– так, как защищали её наши отцы и деды. 

Следует помнить, что самые выдающи-
еся примеры народного единства проде-
монстрировала Советская власть. На угрозу 
поднимавшего голову фашизма она дала 
ответы, которые стали залогом Великой 
Победы в мае 1945-го. Устранив классовый 
раскол, сплотив нации и народности СССР, 
преодолев националистические предрас-
судки, она обеспечила поистине общена-
циональное единение.

Попытки устроить политические раз-
борки сегодня, на фоне всё более сложной 
международной обстановки, неприемле-
мы. Более того, они оскорбительны для на-
шего народа, который активно, искренне и 
бескорыстно включился в большую много-
плановую работу по оказанию помощи тем, 
кто, рискуя своей жизнью, встал на борьбу 
с фашизмом. 

Коммунисты не раз предупреждали, 
что неолиберальные методы губительны 
для России во всём – будь то экономика 

Побеждать фашизм  
и не поддаваться на провокации!

Заявление Президиума ЦК КПРФ

или культура, социальная жизнь или стро-
ительство силовых структур. Сама система 
частных военных компаний – порождение 
либеральных воззрений на организацию 
общества. Вне зависимости от героизма и 
самопожертвования бойцов “Вагнера” в 
борьбе с нацизмом организация военного 
дела на принципах ЧВК порочна. Сила по-
бедоносной Красной Армии состояла, пре-
жде всего, в её кровной связи с народом.

КПРФ активно поддерживает ребят, ко-
торые сражаются на передовой против на-
цизма и бандеровщины. Наша большая гу-
манитарная работа по поддержке Донбасса 
с 2014 года широко известна. Как уже не 
раз бывало в ХХ веке, коммунисты и сегод-
ня выступают самыми последовательными 
противниками фашизма и любых проявле-
ний капиталистической реакции.

Призываем граждан России сохранять 
полное спокойствие. Необходимо пони-
мать сложность создавшейся обстановки и 
не поддаваться на провокации. Таким, как 
руководство ЧВК «Вагнер» , следует на-
всегда прекратить участие в политических 
играх, направленных на дестабилизацию 
обстановки внутри страны. Именно этого 
больше всего ждут внешние враги России. 

Поднять вооружённый мятеж в столь 
сложное для Отечества время означает 
встать на сторону врага. Такого рода дей-

ствия закон квалифицирует как самый се-
рьёзный вид преступления. Все те, кто го-
ворят, что действуют во имя своего боевого 
братства, должны прекратить подталкивать 
своих товарищей к противоправным дей-
ствиям. Мы уверены, что среди мужествен-
ных бойцов, освободителей Артёмовска и 
участников других событий борьбы с не-
онацизмом было немало искренних патри-
отов, втянутых в вооружённую авантюру 
против их воли. Считаем необходимым 
проявить необходимую заботу об этих лю-
дях. 

Ситуация ещё раз поставила вопрос о 
важности общественного контроля за де-
ятельностью государственных органов. 
Власть обязана опираться на народ, если 
хочет, чтобы народ доверял ей. Боевые за-
дачи и вопросы национальной безопас-
ности не могут решаться коммерческими 
структурами. Вооружённые Силы требуют 
единоначалия. При этом граждане должны 
иметь механизмы контроля за действиями 
силовых структур, чтобы их представители 
не имели соблазна пускаться в авантюры. 

В первую очередь необходимо пре-
кратить всякие игры с волеизъявлением 
граждан на выборах. Следует пресечь навя-
зывание стране дистанционного, электрон-
ного и многодневного голосования, сфор-
мировать предельно прозрачную, честную 

избирательную систему. Исключительно 
важно создать условия, когда российский 
народ сможет беспрепятственно избирать 
во власть умных, честных и деятельных па-
триотов. Предстоящие выборы призваны 
способствовать консолидации общества, а 
не его расколу.

Мы настаиваем на том, что эффек-
тивное и полное решение задач демили-
таризации и денацификации на Украине 
возможно только на основе смены старо-
го курса в самой России. Полный отказ от 
неолиберализма в жизнедеятельности госу-
дарства – настоятельное веление времени. 
Реализация новой программы созидания и 
развития более не может откладываться ни 
на один день.

В условиях активизации военных дей-
ствий на фронте военный мятеж в тылу 
действующей армии недопустим. Надо 
было срочно остановить эту провокацию и 
сделать всё для полной победы над фашиз-
мом в зоне специальной военной опера-
ции, что  успешно и получилось.  Цели де-
милитаризации и денацификации Украины 
– это вопрос будущего русского и украин-
ского народов, всех народов на огромном 
евразийском пространстве, а значит, и во 
всём мире. 

2023 год – это год 80-летия судьбонос-
ных событий, когда наши отцы и деды, раз-
громив фашистские полчища под Сталин-
градом, начали широкие наступательные 
действия. Они достигли выдающихся побед 
под Орлом, Курском, Белгородом и начали 
освобождение многострадальной Украины 
от гитлеровской нечисти. Память об этих 
великих свершениях и их героях священ-
на! Сегодня она зовёт солдат и офицеров 
Российской Армии, всех нас на бескомпро-
миссную борьбу с фашизмом!

У нашего народа крепкие нервы и силь-
ная воля! Он не преклонит коленей перед 
коричневой чумой!

Враг будет разбит! Победа будет за на-
шим народом!

Председатель ЦК КПРФ  
Г.А. ЗЮГАНОВ.
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В 2023 году Коммунистическая партия 
отмечает 120-летнюю годовщину со 
дня проведения II съезда РСДРП.  
Съезд начал свою работу 17 (30) июля и окон-

чил ее 10(23) августа 1903 года. Первые его 13 засе-
даний состоялись в Брюсселе, остальные – в Лон-
доне. В бюро (президиум) съезда были избраны Г. 
В. Плеханов, В. И. Ленин, П. А. Красиков – один 
из активных членов Организационного комитета 
по созыву II съезда РСДРП.

Съезд проходил в условиях назревания рево-
люционного кризиса в России и особенно бурно-
го роста рабочего движения. 

На II съезде, в работе которого участвовали 43 
делегата от 26 социал-демократических органи-
заций, состоялось 37 заседаний. Среди делегатов 
были не только последовательные искровцы-ле-
нинцы, но и неустойчивые искровцы (их Ленин 
называл «оппортунистами маленькими»), а также 
открытые противники «Искры» из «экономистов» 
и бундовцев. Этим объясняется сложность обста-
новки на съезде.

Главную  задачу II съезда Ленин видел в том, 
чтобы создать действительную пролетарскую пар-
тию на тех принципиальных и организационных 
началах, которые были выдвинуты и разработаны 
«Искрой».

В. И. Ленину и его сторонникам пришлось 
приложить много сил для того, чтобы обеспечить 
победу искровского направления на съезде. Прин-
ципиальная борьба развернулась при обсуждении 
проекта Программы РСДРП, подготовленного по 
поручению редакции «Искры» Лениным и Плеха-
новым, и проекта Устава партии.

В проекте Программы были определены про-
летарский характер партии и ее авангардная роль 
в рабочем движении, выражена идея гегемонии 
рабочего класса в русской революции и выдвину-
то требование диктатуры пролетариата. 

Оппортунистическая часть делегатов ратовала 
за то, чтобы Российская социал-демократическая 
рабочая партия почти во всем походила на запад-
ноевропейские социалистические партии, и вы-
ступила против включения в Программу РСДРП 
требования диктатуры пролетариата на том осно-
вании, что такое программное требование еще не 
выставила ни одна социал-демократическая пар-
тия Запада. Они были против и включения вопро-
са о крестьянском вопросе.

Но аграрные требования Программы РСДРП 
Ленин оценивал в широком плане борьбы за соз-
дание союза рабочего класса и крестьянства, за 
проведение демократических, а потом и социа-
листических преобразований в стране. «Мы ве-
рим,— говорил он на II съезде, — что ввиду того, 
что социал-демократия выступила теперь на борь-
бу за крестьянские интересы, мы в будущем будем 
считаться с фактом, что крестьянская масса при-
выкнет смотреть на социал-демократию, как на 
защитницу ее интересов» (т. 7, стр. 283).

Для России, в которой население нерусских 
национальностей составляло 57 процентов и же-
стоко угнеталось, чрезвычайно важное значение 
имели программные требования пролетарской 
партии по национальному вопросу. Еще задолго 
до съезда Ленин на страницах «Искры» разработал 
теоретические основы и практические требования 
национальной программы РСДРП. В них выдви-
гались: признание права на самоопределение за 
всеми нациями России; полное равноправие всех 
граждан, независимо от национальности; объеди-
нение всех рабочих страны, независимо от наци-
ональности, в единых классовых организациях. 
Самоопределение наций Ленин понимал как их 
право на отделение и образование самостоятель-
ных государств. Это требование способствовало 
интернациональному единству пролетариев и 
всех трудящихся многонациональной России, об-
легчало борьбу против национального гнета.

СУДЬБОНОСНЫЙ СЪЕЗД

С попыткой «подправить» требования Про-
граммы РСДРП по национальному вопросу на 
съезде выступили бундовцы. Они стремились 
подменить программное требование российской 
революционной социал-демократии о праве на-
ций на самоопределение требованием создания 
«учреждений, гарантирующих нациям полную 
свободу культурного развития».

Бундовцы требовали не территориально-по-
литической, а культурно-национальной автоно-
мии. В соответствии с этой программой рабочие 
многонациональной России должны были бы 
объединяться не по классовому, а по националь-
ному признаку. Национальная разобщенность и 
замкнутость привели бы к национальной розни, 
к усилению влияния буржуазно-националистиче-
ских элементов.

В принципиальных спорах Ленин и его сто-
ронники разбили все оппортунистические воз-
ражения и доводы. Они добились того, что съезд 
принял предложенную «Искрой» Программу – 
самую  революционную программу из всех про-
грамм существовавших в то время социал-демо-
кратических партий.

Программа, принятая II съездом, состояла из 
двух частей: программы-минимум и программы-
максимум. Такое деление отражало своеобразие 
положения в России, где сильны еще были остат-
ки крепостничества и господствовал царизм, где 
не были решены задачи буржуазно-демократи-
ческой революции. Программа-минимум была 
рассчитана на свержение царизма, установление 
демократической республики. Программа-мак-
симум нацеливала пролетариат и его партию на 
свержение капитализма путем социалистической 
революции. 

В то время это была единственная  программа, 
которая содержала требование диктатуры про-
летариата. Необходимое условие социальной ре-
волюции, указывалось в Программе, «составляет 
диктатура пролетариата, т. е. завоевание пролета-
риатом такой политической власти, которая по-
зволит ему подавить всякое сопротивление экс-
плуататоров».

Вопрос о диктатуре пролетариата – корен-
ной  вопрос революционного рабочего движения. 
Включение его в Программу РСДРП имело гро-
мадное значение в борьбе против русских оппор-
тунистов и западноевропейских ревизионистов-
бернштейнианцев.

При обсуждении Программы и некоторых дру-
гих вопросов все искровцы выступали единодуш-

но против оппортунистов. Но при обсуждении 
Устава партии начались разногласия и среди них.

Острый спор развернулся по первому парагра-
фу Устава — о членстве в партии. Суть разногласий 
сводилась к тому, что Ленин требовал, чтобы каж-
дый член партии входил в одну из ее организаций 
и вел революционную работу под ее руководством 
и контролем. Мартов же считал возможным на-
зывать членом партии и не входящего ни в какую 
партийную организацию. Нужно было слышать 
Ленина, с какой горячностью и настойчивостью 
отстаивал он свою формулировку, чтобы понять, 
какое огромное значение он придавал правильной 
организации партии. 

Однако съезд принял первый параграф Устава 
в формулировке Мартова, которую поддержали 
неустойчивые искровцы и открытые оппортуни-
сты. За формулировку Мартова было подано 28 
голосов против 22, один воздержался. Все другие 
параграфы Устава были приняты в ленинской ре-
дакции. В целом Устав, принятый съездом, слу-
жил организационной основой для деятельности 
пролетарской партии.

Разногласия по программным вопросам и по 
вопросу о членстве в партии обнаружили глубо-
кие принципиальные расхождения среди делега-
тов съезда. Одни из них выступали как последо-
вательные пролетарские революционеры, другие 
проявили себя оппортунистами.

Съезд избрал руководящие учреждения пар-
тии: Центральный Комитет, редакцию Централь-
ного Органа, создал Совет партии, согласовываю-
щий их работу.

В состав ЦК были избраны Г.М. Кржижанов-
ский, Ф.В. Ленгник и В.А. Носков, а в редакцию 
«Искры» — Ленин, Плеханов и Мартов. В ходе 
выборов Мартов упорно боролся за избрание в 
состав ЦО и трех остальных бывших редакторов 
«Искры»: Аксельрода, Засулич и Потресова. Но 
предложение Мартова было отклонено. Мартов 
отказался работать в редакции «Искры». В августе 
- октябре 1903 года газету редактировали Ленин и 
Плеханов.

Вскоре после съезда Ленина и его сторонни-
ков, получивших большинство голосов при выбо-
рах ЦК и редакции «Искры», стали называть боль-
шевиками, а Мартова и мартовцев, оказавшихся 
в меньшинстве, – меньшевиками. В Российской 
социал-демократической рабочей партии образо-
вались две части: левая, революционная, и пра-
вая, оппортунистическая. Такое разделение было 
подготовлено всем ходом развития социал-демо-
кратии и борьбы против оппортунистов в ее рядах.

Большую часть партии представляли револю-
ционные социал-демократы, которые были тесно 
связаны с рабочими массами, умели творчески 
применять марксизм к конкретным условиям 
борьбы российского пролетариата и строитель-
ства его партии. В рядах меньшевиков оказались 
социал-демократы, которые плохо усвоили марк-
сизм или относились к нему не творчески, а дог-
матически, тяготели к оппортунизму.

Меньшевики отбросили славное революцион-
ное знамя ленинской «Искры». Они подхватили 
потрепанный флаг своих оппортунистических 
предшественников – «экономистов». Большеви-
ки высоко подняли знамя, под которым боролась 
«Искра» в 1900 —1903 годах.

II съезд РСДРП – поворотный пункт не толь-
ко в российском, но и в международном револю-
ционном рабочем движении. Он создал первую в 
мире пролетарскую партию нового типа – партию 
большевиков. «Большевизм, –  отмечал Ленин, – 
существует, как течение политической мысли и как 
политическая партия, с 1903 года» (т. 41, стр. 6).

Создание революционной марксистской пар-
тии – партии  большевиков – главный  итог II 
съезда РСДРП.

Н.В. ИВАНОВ, первый секретарь Мещовского 
райкома КПРФ.
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В Северной столице прошел 26-й 
Международный экономиче-
ский форум, который продлился 
с 14 по 17 июня. В пленарном 
заседании 16 июня принял лич-
ное участие Президент России  
В.В. Путин.
Странно, что свое выступление он 

начал и не раз возвращался к бизнесу в 
сфере туризма. Давно известно, что эта 
идея навязывалась России со стороны 
США, которые уверяли чиновников 
правительства, что Россию спасут ма-
лый бизнес и туризм. Неужели в орга-
нах высшего руководства страны до сих 
пор верят, что малый бизнес в России 
— спаситель, а в США спасителями 
являются транснациональные корпо-
рации? Отсюда и целеуказание: «Нуж-
но динамично развивать качественную 
инфраструктуру для отдыха в нашей 
стране. Причем ориентироваться здесь 
не на текущие цифры, а на то, что тур-
поток будет и дальше увеличиваться. 
В связи с этим предлагаю расширить 
программу льготного кредитования 
гостиничных проектов, сделать акцент 
на поддержке самого востребованного 
сегмента. Считаю нужным также обя-
зательно включить в эту программу 
строительство круглогодичных парков 
развлечений, аквапарков, горнолыж-
ных курортов».

Этому следуют и главы регионов. 
Губернатор Мурманской области уже 
принял решение снести порт и судоре-
монтный завод и на их месте построить 
торгово-развлекательный комплекс.

А как же крупный бизнес и импор-
тозамещение? А вот как! Президент в 
своем выступлении отметил: «Уже ра-
ботает фабрика проектного финанси-
рования, с ее помощью реализуется 26 
проектов общей стоимостью 1,8 трлн 
рублей. Среди них — строительство 
горно-металлургического комбината в 
Забайкалье, угольного порта в Примо-
рье, завода по производству удобрений 

О Петербургском международном 
экономическом форуме

на северо-западе и Дальнем Востоке. 
Строительство и модернизация аэро-
портов и объектов энергетики». И все 
это та же сырьевая игла, на которой 
сидели 30 лет, только к этому надо до-
бавить строительство второй нитки га-
зопровода «Сила Сибири», строитель-
ство мостов через Амур, строительство 
второго пути БАМа. В общем, добывать 
и вывозить, как и прежде!

И в этом президент убедил всех при-
сутствовавших на форуме: «Развитие 
транспортных коридоров, логистиче-
ских возможностей России позволяет 
нашему бизнесу укреплять внешне-
торговые кооперационные связи, пре-
жде всего со странами Евразес, Азии, 
Ближнего Востока и Африки, Латин-
ской Америки. Курс на открытость эко-
номики — это, безусловно, наш пятый 
важнейший принцип. Несмотря на все 
трудности прошлого года, мы не свер-
нули на путь самоизоляции, наоборот, 
расширили контакты с надежными, от-
ветственными партнерами в странах и 
регионах, которые сегодня выступают 
локомотивами, драйверами мировой 
экономики».

Выходит, что наша страна похожа 
на младенца: ей лишь бы присосаться 
к Европе или Азии и ничего не делать. 
Ведь такая же схема была и с европей-
скими государствами, и к чему это при-
вело?

Президент также сказал, что рос-
сийский бизнес не хочет возвращения 
иностранных фирм на территорию Рос-
сии, но при этом отметил: «Скажу, если 
иностранные производители захотят 
вновь вернуться, прийти на наш рынок, 
а такие разговоры мы слышим все чаще 
и чаще, мы двери ни для кого не закры-
ваем. Конкуренции никто не боится. А 
она, как известно, двигатель прогресса 
и торговли. Будем создавать и для них 
необходимые условия для работы в 
России. Но особенности поведения не-
которых из этих партнеров на будущее, 
безусловно, для себя учтем. И во главу 
угла всегда будем ставить интересы на-
шего, отечественного, бизнеса». Ины-
ми словами, как в песне: «Все опять по-
вторится сначала».

Да, повторяется! В самое трудное 
для страны время для олигархов-экс-
портеров вводят ускоренное возмеще-
ние НДС по экспорту, теперь это восемь 
дней вместо трех месяцев. Вместе с за-
претом на проверки бизнеса открыва-
ются широкие возможности для воров и 
мошенников. А ведь коммунисты много 
лет требовали отменить возврат НДС 
экспортерам как источник мошенни-
чества и ограбления государства. Но 
оказалось, что это государственная по-
литика!

Председатель правления Сбербан-
ка Герман Греф поддержал идею главы 
ВТБ Андрея Костина о проведении но-
вой приватизации в России. Об этом он 
заявил в интервью РБК. Продажа части 
государственных предприятий может 
помочь выполнению двух задач — на-
полнению бюджета и структурной пере-
стройке экономики, объяснил банкир.

Это предложение чисто мошенни-
ческого свойства. Ведь правительство 
просило у олигархии 300 млрд рублей 

для бюджета, но они отказали в помо-
щи. Теперь предлагают ту же чубайсов-
скую схему: ты нам предприятия — мы 
тебе деньги. Что они имеют в виду? Ну, 
во-первых, новые созданные государ-
ством предприятия в рамках импор-
тозамещения. Во-вторых, половину 
государственных акций нефтегазового 
комплекса. И в-третьих, военно-про-
мышленный комплекс. К слову сказать, 
на предприятиях ВПК, куда залез биз-
нес, идет массовое банкротство. Это 
и мотовилихинские заводы, и авторе-
монтные и судостроительные заводы. 
Если отдадим все — победы нам не ви-
дать.

На площадках форума прозвучал 
вопль офшорной братии: не расторгай-
те договоры об избежание двойного на-
логообложения! Эти договоры заключе-
ны с 82 офшорными государствами. По 
ним Россия отказывается от своей доли 
налогов и теряет около пяти триллио-
нов рублей в год бюджетных средств. 
Эти договоры все до единого надо рас-
торгнуть, все предприятия вернуть в 
российскую юрисдикцию, чтобы нало-
ги платили не офшорам, а в свою стра-
ну, где находятся предприятия.

Налоговая политика остается преж-
ней. Бюджетные дыры собираются 
заткнуть известными пробками: бюд-
жетным правилом и профицитом в ре-
гионах. При этом собираются расста-
вить приоритеты финансирования. Чем 
это чревато? А тем, что из бюджетов ре-
гионов и федерального бюджета опять 
будут изыматься деньги и откладывать-
ся в ФНБ. А приоритетным финан-
сированием, конечно, будет военный 
бюджет и помощь доморощенным оли-
гархам. При том, что дефицит бюджета 
составляет 3,5 трлн рублей, деньги от-
бирать будут у медицины и образования 
— это уж как водится!

Ну а все обещания улучшить жизнь 
народа, конечно, были, но какая им мо-
жет быть цена?

Николай АРЕФЬЕВ,  
член Президиума, секретарь ЦК КПРФ.

30 июня, 1 июля в Орле состоялся III Орловский международный эко-
номический форум на тему: «От мобилизации экономики и экономи-
ческой независимости России к социальному государству». В нем при-
няли участие крупнейшие политики, ученые, специалисты, эксперты, 
депутаты различных уровней.
Итогом форума стала программа развития, созидания, победы и мира.

Форум в Орле
От  Калужской областной организации КПРФ в его работе  участвовали кандидат в 

члены ЦК КПРФ, первый секретарь  Мещовского райкома Николай Иванов, член ЦКРК, 
первый секретарь Хвастовичского райкома Василий Соломонов, член бюро Калужского 
обкома Татьяна Ломакова, секретарь первичной парторганизации № 20 г. Калуги Антон 
Архипов и комсомольские активисты Екатерина Агванян, Вадим Харлов и Александр Ба-
лалаев. А возглавлял нашу делегацию секретарь Калужского обкома КПРФ Артур Агванян.

Со вступительным словом к участникам пленарного заседания 30 июня обратился 
Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Государственной Думе Ген-
надий Зюганов. Он подчеркнул, что форум, прежде всего, посвящен поиску выходов 
путей из системного кризиса, а также программе КПРФ – программе Победы и обоб-
щению того уникального опыта, который Компартия и лево-патриотические силы на-
копили за последние годы.

Пресс-служба Калужского обкома КПРФ.
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В конце мая 2023 года состоял-
ся очередной VI (майский) пле-
нум Центрального Комитета и 
Центральной контрольно-реви-
зионной комиссии КПРФ. В его 
работе приняли участие члены 
руководящих органов партии, 
союзники по левопатриотиче-
скому фронту, участники специ-
альной военной операции, бой-
цы народных дружин и групп 
самообороны из приграничных 
районов России, коммунисты, 
возглавляющие российские ре-
гионы, руководители народных 
предприятий.
Работа пленума освещалась феде-

ральными средствами массовой инфор-
мации. Телеканал «Красная линия» вел 
прямую трансляцию с места события. 
Проведению пленума предшествовал 
семинар-совещание секретарей регио-
нальных комитетов КПРФ.

При открытии заседания была объ-
явлена минута молчания. Присутство-
вавшие почтили память товарищей, 
коммунистов и комсомольцев, павших 
в борьбе с фашизмом в ходе специаль-
ной военной операции на Украине.

По сложившейся традиции Пред-
седатель Центрального Комитета Г.А. 
Зюганов в торжественной обстановке 
вручил партийные билеты молодым 
коммунистам и пожелал им успехов в 
борьбе за права трудового народа.

Состоялась церемония вручения ди-
пломов и почетных знаков Ленинской 
премии ЦК КПРФ. В 2023 году ее лауре-
атами стали: директор, художественный 
руководитель и главный дирижер Госу-
дарственного академического русского 
народного ансамбля «Россия» им. Л.Г. 
Зыкиной, заслуженный артист Россий-

О VI (майском) пленуме Центрального 
Комитета и Центральной контрольно-

ревизионной комиссии КПРФ

ской Федерации Д.С. Дмитриенко, пре-
зидент Регионального общественного 
фонда поддержки культуры, науки и об-
разования «Петербургское наследие и 
перспектива» Г.А. Ефимова, член Пре-
зидиума ЦК КПРФ, главный редактор 
газеты «Правда» Б.О. Комоцкий, член 
Центрального Комитета КПРФ Н.И. 
Сапожников, Председатель Централь-
ного Комитета Приднестровской Ком-
мунистической партии О.О. Хоржан.

VI (майский) совместный пленум 
ЦК и ЦКРК рассмотрел следующую 
повестку дня:

1. О задачах КПРФ по борьбе с фа-
шизмом и патриотическому воспита-
нию подрастающего поколения.

2. О задачах партии по укреплению 
народовластия и демократизации изби-
рательного законодательства.

3. Об итогах финансово-хозяйствен-
ной деятельности ЦК КПРФ в 2022 
году и утверждении сметы поступления 
и расходования денежных средств ЦК 
КПРФ на 2023 год.

4. Об утверждении сводного финан-
сового отчета КПРФ за 2022 год.

Доклад по первому вопросу — «О 
задачах КПРФ по борьбе с фашизмом 
и патриотическому воспитанию под-
растающего поколения» — представил 
Председатель ЦК партии Г.А. Зюганов. 
Он показал, что советская эпоха напол-
нила особым смыслом естественное для 
человека чувство патриотизма, очисти-
ла его от разжигающей национализм 
буржуазной идеологии. Советский па-
триотизм был диалектически соединен 
с принципами интернационализма. С 
момента своего возрождения КПРФ 
настойчиво следует этой прогрессивной 
политике, считает ее принципы и под-
ходы ключевыми в деле гражданско-па-
триотического воспитания.

В докладе подчеркивается, что для 
победы в развязанной Западом войне 

против России нашему народу требу-
ется мобилизация всех сил. Но классо-
вый интерес мешает правящим кругам 
опереться на жизненно важный со-
ветский опыт. Это усиливает остроту 
угроз, вставших перед нашей страной. 
КПРФ настаивает на том, что смена 
буржуазной системы социализмом не-
избежна,  и предлагает свою созида-
тельную программу ради возрождения 
и процветания Родины. В деле борьбы 
с фашизмом партия исходит из необ-
ходимости сплочения широких анти-
фашистских сил и их международной 
солидарности.

В прениях по докладу выступили: 
В.О. Коновалов (Республика Хакасия), 
В.Н. Попков (Донецкая область, участ-
ник СВО), Х.М. Накаев (Чеченская 
Республика), Н.Н. Иванов (Курская об-
ласть), Л.Г. Баранова-Гонченко (Союз 
писателей России), О.А. Слюсаренко 
(Запорожская область), Ю.П. Белов (г. 
Санкт-Петербург), А.А. Наумов (Мо-
сковская область), В.И. Соболев (Дви-
жение в поддержку армии, оборонной 
промышленности и военной науки), 
В.В. Обуховский (г. Москва), М.Н. Пру-
сакова (Алтайский край), О.В. Слобод-
ченко (Ставропольский край, участник 
СВО).

Позицию Редакционной комиссии 
представил заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Д.Г. Новиков. Участники 
пленума приняли постановление «О за-
дачах КПРФ по борьбе с фашизмом и 
патриотическому воспитанию подрас-
тающего поколения».

С докладом по второму вопросу по-
вестки дня выступил член Президиума 
ЦК КПРФ Н.В. Коломейцев. Он отме-
тил, что манипуляции правящих кругов 
подрывают доверие граждан к результа-
там выборов и избирательной системе в 
целом. В обществе усиливается отчуж-
дение личности от государства. За по-

следние годы с целью фальсификаций 
при проведении выборов внедряется 
практика многодневного и дистанци-
онного электронного голосования, 
другие «новации». Ситуация требует от 
коммунистов и их сторонников актив-
ных действий в целях защиты принци-
пов демократии при проведении выбо-
ров.

Пленум принял постановление «О 
задачах партии по укреплению наро-
довластия и демократизации избира-
тельного законодательства».

Заслушав доклад Управляющего де-
лами Центрального Комитета партии 
Н.И. Осадчего, пленум утвердил отчет 
об итогах финансово-хозяйственной 
деятельности ЦК КПРФ в 2022 году, 
сводный финансовый отчет КПРФ за 
2022 год и смету поступления и расхо-
дования денежных средств ЦК КПРФ 
на 2023 год.

Подводя итоги работы пленума, 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга-
нов напомнил, что самой победной и 
успешной наша Родина была в период 
строительства социализма. Оценивая 
перспективы развития обстановки в 
стране и мире, он призвал к сплочению 
левопатриотических сил ради победы 
над неонацизмом, нацелил на активное 
отстаивание интересов трудового наро-
да.

В ходе работы пленума были про-
демонстрированы видеоматериалы 
телеканала «Красная линия». В их 
числе – специальный репортаж о 
праздновании Дня пионерии и доку-
ментальный фильм «Эти», вскрываю-
щий суть власовщины и коллабора-
ционизма.

В работе партийного форума при-
няла участие и делегация коммунистов 
Калужской области во главе с членом ЦК 
КПРФ, первым секретарем Калужского 
обкома Н. И. Яшкиным.
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В конце  мая  в Подмосковье состоялся XI 
Пленум ЦК ЛКСМ РФ. Центральной те-
мой его стала работа Ленинского комсомола 
по патриотическому воспитанию молодежи. 
С докладом по данному вопросу выступил 
первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ Владимир 
Исаков.
В своем докладе лидер Ленинского комсомола под-

черкнул, что основной проблемой молодежи на совре-
менном этапе является отсутствие социальных условий, 
из-за чего более половины россиян в возрасте от 18 до 24 
лет склонны к переезду в другую страну и скептически 
настроены по отношению к будущему нашей страны. 
Только за предыдущий год из России уехали около од-
ного миллиона молодых специалистов. Большинство из 
них вряд ли вернутся на Родину.

Вкупе с материальными проблемами власть каждый 
день продолжает насаждать широким массам идею дико-
го индивидуализма, а произведения массовой культуры 
поощряют недоверие людей друг к другу. Таким обра-
зом, правящие круги пытаются усидеть на двух стульях: 
с одной стороны, показывают напускной патриотизм, а 
с другой - проявляют ненависть к подлинной истории, 
которую так старательно драпируют. Под запретом ока-
зались и Ленин, и Сталин, и Красное знамя, с которым 
наши прадеды дошли до Берлина и одолели фашизм.

«Протест сегодня ограничен всяческими изощрениями 
и одиозными законами, штампуемыми без остановки. Но 
борьбу за прогрессивную, критически мыслящую молодежь 
мы остановить не можем. Наши ресурсы меньше, но за нами 
железная теория, правда истории и большая организация - 
Ленинский комсомол и Коммунистическая партия Россий-
ской Федерации», - резюмировал Владимир Исаков.

В прениях по первому вопросу выступили: Андрей 
Ахмадуллин (Иркутская область), Александр Ламдо 

Всё для фронта! Всё для Победы!

(Ямало-Ненецкий автономный округ), Александр По-
нарин (Курская область), Богдан Войлоков (Белгород-
ская область), Егор Михайлов (г. Санкт-Петербург), 
Александр Крылов (г. Севастополь), Александр Шабу-
нин (Воронежская область), Артем Гаджитаев (Респу-
блика Дагестан), Владислав Трифоненко (Смоленская 
область), Александр Ушаков (Липецкая область), Алек-
сандр Александров (Республика Мордовия). Комсо-
мольцы рассказывали о положительном опыте работы в 
области патриотического воспитания молодежи, новых 
методах достижения поставленных целей.

Также в рамках прений выступил руководитель до-
нецких комсомольцев Сергей Захарченко, сын погиб-
шего от рук украинских неонацистов руководителя 
ДНР Александра Захарченко. Сергей рассказал о про-
водимой ребятами работе по взаимодействию с бой-
цами, о полках, сформированных из комсомольцев и 
коммунистов. Более половины активистов донецкого 
комсомола сейчас на фронте. Всего более 100 комсо-
мольцев со всей России защищают рубежи Родины в 
зоне спецоперации.

По второму вопросу с информацией о программной 
статье Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова «Сража-
ясь за Русский мир» выступил секретарь ЦК ЛКСМ РФ 
Ярослав Листов.

Секретарь ЦК ЛКСМ РФ Евгений Дроздов расска-
зал, как нынешняя власть пытается эксплуатировать 
советские символы. Их использование, по разным со-
циологическим исследованиям, вызывает наиболее жи-
вой отклик у жителей России. Несколько лет назад на-
ших товарищей задерживали за вынос на улицы копий 
Знамени Победы, теперь же ими украшены улицы всех 
городов.

Нужно понимать, что власть искажает значение ве-
ликих советских символов и извлекает из их эксплуа-
тирования лишь дешевые политические очки. Задача 
Ленинского комсомола - не дать буржуазии перехватить 
социалистическую инициативу, прямо заявлять об ис-
тинном значении советских символов. Нужно напо-
минать, что наши прадеды защищали не абстрактные 
образы, а социалистическую Родину и завоевания Вели-
кой Октябрьской социалистической революции. Наши 
антагонисты стараются как можно меньше конкрети-
зировать, указывая на абстрактный «народ» и его роль в 
Победе. Ее во главе с большевиками одержала социали-
стическая система.

По третьему, организационному, вопросу выступи-
ла второй секретарь ЦК ЛКСМ РФ Наталья Дорохова, 
озвучившая предложение Бюро ЦК ЛКСМ РФ при-
нять решение об утверждении трех новых региональ-
ных отделений Ленинского комсомола: Донецкого и 
Луганского республиканских и Херсонского област-
ного. Пленум единогласно поддержал данное предло-
жение.

По всем вопросам были приняты соответствующие 
постановления.

Делегацию калужских комсомлльцев возглавлял член 
ЦК ЛКСМ, первый секретарь Калужского обкома Артур 
Агванян, которому первый секретарь ЦК вручил благо-
дарственное письмо командира обной из воинских частей, 
сражающихся с украинскими нацистами, за помощь и уча-
стие, оказываемые в нашей общей борьбе.

В субботу, 3 июня, состоялась областная от-
четно-выборная конференция ЛКСМ РФ. 
Перед ней делегаты и приглашенные воз-
ложили цветы к памятнику В.И. Ленину. С 
приветственным словом к участникам кон-
ференции по ВКС обратилась секретарь ЦК 
ЛКСМ РФ, комсорг ЦФО А.А. Байбикова 
и секретарь Калужского обкома КПРФ В.Е. 
Ханси.
При открытии конференции была объявлена мину-

та молчания. Присутствовавшие почтили память това-
рищей, коммунистов и комсомольцев, павших в борьбе 
с фашизмом в ходе специальной военной операции на 
Украине.

По сложившейся традиции началось собрание с вру-
чения комсомольских билетов.

Конференция рассмотрела восемь вопросов по-
вестки дня. Отчет о работе Ленинского комсомола в 

Состоялась конференция
Калужской области делегатам и гостям конференции 
представил первый секретарь КРО ЛКСМ РФ А.М. 
Агванян. 

С отчетом о работе контрольно-ревизионной комис-
сии КРО ЛКСМ РФ выступил ее председатель И.О. Лап-
шин. Конференция утвердила доклад Мандатной комис-
сии (докладчик – председатель комиссии А.А. Архипов). 

В прениях по докладам выступили: В.С. 
Харлов(Калужское МО), Т.В. Левдер (Обнинское МО), 
А.И. Балалаев(Кировское МО), М.С. Неганов (Жуков-
ское МО). 

Также конференция избрала делегатов на VII съезд 
ЦК ЛКСМ РФ и приняла решение по рекомендациям в 
новый состав ЦК и ЦКРК ЛКСМ РФ.

После закрытия конференции состоялся первый 
организационный пленум КРО ЛКСМ РФ, на котором 
были избраны первый секретарь, которым вновь стал 
Артур Агванян, секретари и бюро областного комитета.

Материалы 4 и 5 страниц подготовлены пресс-службой 
Калужского обкома КПРФ

По традиции перед началом работы были вру-
чены партийные билеты вновь вступившим в ряды 
партии.

С докладом по первому вопросу — «Об итогах 
работы Vl (майского) пленума ЦК и ЦКРК КПРФ 
«О задачах партии по борьбе с фашизмом и патрио-
тическому воспитанию подрастающего поколения» 
и задачах Калужского регионального отделения 
КПРФ по выполнению его решений — выступил 
первый секретарь Калужского обкома КПРФ Н.И. 
Яшкин.

В прениях по докладу выступили: В.Е. Ханси 
(секретарь Калужского обкома), П.В. Проконин 
(первый секретарь Людиновского местного отде-
ления), Н.В. Иванов (первый секретарь Мещов-
ского местного отделения), Л.М. Любшина (член 
бюро Калужского местного отделения), В.С. Стар-
ченко (первый секретарь Кировского местного 
отделения),В.Н. Кондратович (первый секретарь 
Бабынинского местного отделения), А.В. Белоусов 
(секретарь Калужского обкома), А.М. Агванян (се-
кретарь Калужского обкома).

VII совместный пленум КРО и КРК КПРФ

По второму вопросу выступил председатель кон-
трольно-ревизионной комиссии Калужского обкома 
КПРФ В.И. Соломонов.

По третьему вопросу выступила главный бухгалтер 
Калужского обкома КПРФ Т.Н. Ломакова.

По результатам своей работы пленум обкома КРО 
КПРФ принял ряд постановлений и решений.

Семнадцатого июня в Калуге состоял-
ся VII совместный пленум Калужского 
обкома КПРФ и контрольно-ревизион-
ной комиссии.
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Вопросы образования всегда вол-
новали широкую общественность. 
Внимание к ним особенно усилилось 
в связи с реформированием россий-
ского образования в годы перестрой-
ки, переходом России к рыночной 
экономике. К сожалению, слепое 
подражание Западу в этой сфере при-
водит не к улучшению, а к ухудшению 
положения сторонников образова-
тельного процесса. Активная часть 
российских педагогов, педагогов с 
передовыми взглядами не раз высту-
пали в защиту отечественного образо-
вания, отстаивая его бесплатность и 
общедоступность.

Свои попытки повлиять на со-
вершенствование сферы образования 
широкая общественность продолжа-
ет. Так, 3 апреля в Государственной 
думе состоялся круглый стол «Наука 
и образование в условиях санкций: пер-
воочередные антикризисные меры».

Мероприятие инициировано 
фракцией КПРФ в Государственной 
думе (ответственный от фракции – 
первый заместитель председателя 
Комитета Государственной думы по 
науке и высшему образованию  Олег 
Николаевич Смолин).

На круглый стол съехались пред-
ставители из разных регионов нашей 
страны. Калугу представляли кан-
дидат психологических наук доцент 
Елена Климова и кандидат социоло-
гических наук доцент Татьяна Черны-
шева.

Основными вопросами, вынесен-
ными на обсуждение, были: роль нау-
ки и образования в процессе новой ин-
дустриализации; кадровые проблемы в 
образовании и науке; вложение в чело-
веческий потенциал как фактор новой 
индустриализации; переориентация 
отечественного образования в нацио-
нальных интересах; необходимость и 
пути дебюрократизации в управлении 
образованием и наукой и др.

Со вступительной речью выступил 
Геннадий Зюганов, Председатель ЦК 
КПРФ, доктор философских наук. 
Он отметил, что фракция КПРФ дав-
но выдвинула свой проект реформи-
рования образования – «Образование 
для всех», в котором провозглашают-
ся бесплатность и общедоступность 
образования.

Введенная Болонская система 
двухуровневого высшего образования 
также нам не подходит. Во-первых, 
обучение в магистратуре в основном 
платное, поэтому не все имеют воз-
можность в ней обучаться. Во-вторых, 
4-годичное обучение в вузе дает недо-
статочно квалифицированных специ-
алистов, особенно по техническим 
специальностям. Уже появился тер-
мин «инженеры-недоучки», что весь-
ма чревато для промышленности. Из 
страны уезжают высококвалифици-
рованные специалисты, ученые. Надо 
создать условия, чтобы их вернуть.

С докладом «Политика в обла-
сти высшего образования: кадры для 
новой индустриализации» выступил 
Олег Смолин, первый заместитель 
председателя Комитета Государствен-
ной думы по образованию, академик 

«КРУГЛЫЙ СТОЛ»  
и экономический конгресс

Российской академии образования, 
доктор философских наук. Он от-
метил, что для успешного развития 
общества необходима интеграция на-
уки, образования и производства.

Кадры – это ключевая пробле-
ма. В настоящее время в стране на-
блюдается кадровый кризис, прежде 
всего нехватка специалистов в сфере 
образования и медицины, особенно 
учителей по математике, русскому и 
иностранному языкам, врачей ско-
рой медицинской помощи. К тому же 
и педагоги, и медицинский персонал 
перегружены и имеют низкую зара-
ботную плату.

Невысока зарплата и ученых. 
Вследствие этого часть ученых уезжа-
ет за границу, часть уходит работать 
в другие сферы труда. Средняя зара-
ботная плата преподавателя должна 
быть не ниже, чем средняя заработная 
плата по региону. Следует подумать и 
о повышении заработной платы уче-
ных.

Еще одна большая проблема – бю-
рократизация. Бумагооборот увели-
чился в два раза. Вместо занятия про-
фессиональным трудом приходится 
много времени уделять заполнению 
всяких бумаг.

Со своими докладами выступили 
Владимир Иванов, заместитель прези-
дента РАН и Нина Останина, депутат 
Государственной думы, член фракции 
КПРФ. Она предложила отменить 
ЕГЭ, ОГЭ как нецелесообразные ме-
тоды контроля знаний учащихся вы-
пускных классов. Она остановилась 
также на вопросе бюрократизации 
образования. «Учителя превратили в 
мелкого чиновника», - отметила она. 
Еще большая проблема в школах - от-
сутствие по факту групп продленного 
дня. Недостаточно хорошо постав-
лено гражданское и патриотическое 
воспитание.

От Российского координацион-
ного комитета сотрудников научных 
организаций, Межрегионального 
профобъединения («РКК-Наука»), 
выступил его председатель Анатолий 
Миронов. Он отметил, что необходи-
мо развить тему «Кадры решают все». 
К сожалению, количество специали-

стов в нашей стране сократилось. В 
Комитете по науке эксперты не при-
сутствуют. Назрела необходимость 
поменять советников у президента. 
Остро стоит наукоградская проблема.

Сергей Комков, президент Все-
российского фонда образования, 
озвучил три проблемы, которые не-
обходимо решить в системе образо-
вания: реформировать или закрыть 
школу экономики, применить меха-
низм парламентского расследования 
и привлечь депутатов к ответствен-
ности; вернуться к прежней системе 
образования.

В обсуждении вопросов совре-
менного российского образования 
приняли участие преподаватели и 
руководители вузов, представители 
общественного движения «Родители 
Москвы» и др. Елена Климова, кан-
дидат психологических наук, руко-
водитель психологического центра 
«Успех» (Калуга), сделала презента-
цию по задачам отечественного обра-
зования.

На основе работы круглого сто-
ла Федеральному Собранию, Пра-
вительству Российской Федерации 
были подготовлены рекомендации 
экспертов по образованию. 

Очень хочется верить, что люди, 
занимающие руководящие должно-
сти в сфере российского образова-
ния, отвечающие за его состояние, 
прислушаются к мнению экспертов 
и примут соответственные решения, 
ведь кадры решают все; а образование 
надо рассматривать как необходимую 
составляющую национальной без-
опасности страны.

А недавно в Таврическом дворце 
прошел VIII Санкт-Петербургский 
международный экономический кон-
гресс (СПЭК-2023) на тему «Промыш-
ленная политика в условиях вызовов 
глобальной трансформации: теория и 
практика перехода к новому этапу ин-
дустриального развития». В конгрессе 
приняли участие 715 человек из различ-
ных регионов России, ближнего и даль-
него зарубежья. Калугу представляли 
те же активные участники форумов и 
конгрессов: кандидат психологических 

наук доцент Елена Климова и кан-
дидат социологических наук доцент  
Татьяна Чернышева. 

На пленарном заседании с докла-
дами выступили президент Вольного 
экономического общества, президент 
Международного союза экономистов, 
директор Института нового инду-
стриального развития им. С.Ю. Вит-
те, член-корреспондент РАН, доктор 
экономических наук профессор Сергей 
Бодрунов; заведующий кафедрой эконо-
мической теории и политики Россий-
ской академии народного хозяйства и 
государственной службы при Президен-
те Российской Федерации, академик 
РАН, доктор экономических наук про-
фессор Абел Аганбегян; вице-президент 
Вольного экономического общества 
России, министр по интеграции и ма-
кроэкономике Евразийской экономиче-
ской политики, академик РАН, доктор 
экономических наук профессор Сергей 
Глазьев и другие выдающиеся ученые.

В научных докладах много внимания 
уделялось экономическому положению в 
нашей стране, был представлен срав-
нительный анализ темпов роста про-
мышленного производства различных 
стран. Китай и Индия показывают 
темпы роста промышленного производ-
ства в три раза выше, чем в России, они 
начинают определять миропорядок. В 
экономике мы теряем позиции. По про-
изводству высокотехнологичных това-
ров занимаем 48-е место. Отстаем по 
всем направлениям макроэкономиче-
ской политики. Одна из причин – недо-
финансирование НИОКР. Надо увели-
чить финансирование научной сферы, 
внедрять знаниеемкое производство, 
развивать высокотехнологические сфе-
ры. Необходим общегосударственный 
системный подход к этим вопросам. 
Технологический прорыв – главная за-
дача страны.

С докладом «Политика в области 
высшего образования: кадры для но-
вой индустриализации» выступил Олег 
Смолин, первый заместитель председа-
теля Комитета Государственной думы 
по образованию, академик Российской 
академии образования, доктор фило-
софских наук. Он отметил, что кадры 
– ключевая проблема. В стране наблю-
дается кадровый кризис. Не хватает 
учителей, например, 44% - учителей 
математики, 35% - русского языка, 
недостаточно также учителей ино-
странного языка. Нагрузка учителя 
составляет 1,7 ставки, а оплата за 
их тяжелый труд очень низкая. Учи-
тель – очень важный человек. Он дает 
ребенку образование, воспитание и обе-
спечивает его развитие.

Калужские преподаватели, защит-
ники отечественного образования, вы-
ступили на секции «Экономика для 
человека: образование, здравоохране-
ние, культура» со своими докладами: 
Татьяна Чернышева – на тему «Роль 
общественных объединений в форми-
ровании образовательной политики в 
постсоветской России», Елена Климо-
ва – «Проблемы и задачи российской 
системы образования при переходе к 
новому индустриальному обществу».

Наталья МИХЕЕВА.
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Герцен как-то сказал, что цель жизни – сама жизнь, причем какой бы невыносимой она ни была. Оказывается, он спорил с 
церковью, которая утверждала, что жить надо ради будущего загробного блаженства.

Настоящее, прочное наслаждение дается человеку  только действительностью, поэтому душа должна жить им каждую минуту.
Под этими строками охотно могли бы подписаться те, кто причислил себя к «золотому миллиарду». А каково беднякам?
Удивительно, но эту идею поддержал Достоевский, который, помнится,  утверждал, что создайте человеку самые невыносимые 

условия и спросите его, что бы он выбирал – жизнь или смерть, и он, не задумываясь, ответил бы – жизнь. А ведь писатель не был 
атеистом, наоборот, всю жизнь обличал тех, кому «все дозволено».

Спор этот продолжается до сих пор. Хотя нет ничего проще, чем уравнять будущее блаженство с настоящим. Тогда и спорить 
будет не о чем. Если ты добродетелен и благороден, честен и прямодушен, если возлюбил других, как самого себя, если делал только 
то, что завещано предками, то блажен и ныне, и присно, и во веки веков.

Девятнадцатый век в России, в сущности, был атеистическим. «Гаврилиада» Пушкина, «с небом гордая вражда» Лермонтова, 
статьи Белинского, Добролюбова, Писарева, Чернышевского  – весь этот богоборческий бунт стал следствием Французской ре-
волюции, бросившей вызов богам, а затем перерос в Октябрь 1917 года. Но вера в силы разума не заменила веры в Бога. Религия 
нужна всем народам, ибо без опоры, без этой последней надежды человека, когда надеяться уже больше не на кого, жить  нельзя.

Один из моих друзей высказал интересную версию, что Бог дал великим поэтам огромный талант, а они использовали его для 
борьбы с ним, поэтому рано ушли из жизни, то есть небеса покарали их. Но это спорная версия. А Вольтер? А Толстой? А вопль 
персидского поэта: «О боже! Коршун двести лет живет, а ласточки всего лишь год».

Я знал известного в середине ХХ века калужского атеиста Михеля, который благополучно дожил почти до ста лет. Разрушитель 
православной веры Емельян Ярославский тоже прожил долгую жизнь и похоронен на Красной площади у Кремлевской стены.

Цель жизни – это служение верой и правдой своему народу. Атеист ты или верующий – служи России, живи по законам добра, 
чести, не запятнай своего имени – и память о тебе будет долгой. Это и есть бессмертие. Настоящие коммунисты это понимают.

Виктор АЛЕКСЕЕВ.

Цель жизни

Депутаты фракции КПРФ в Законода-
тельном собрании Калужской области 
А.М. Агванян, В. Е. Ханси во главе с ру-
ководителем фракции Н.И. Яшкиным 
посетили детский лагерь «Белка», где 
располагаются дети из Шебекинского 
района Белгородской области.
Коммунисты привезли детям сладкие по-

дарки, фрукты, мороженое и предметы первой 
необходимости, а также проверили условия их 
отдыха.

Пресс-служба Калужского обкома КПРФ.

Побывали в детском лагере

Шестого июня 2023 года, в Пушкинский день - Международный день 
русского языка, Калужский городской комитет КПРФ организовал 
возложение цветов к памятнику великому русскому поэту.
Коммунисты с цветами и почитатели творчества великого поэта встретились в цен-

тре города рядом с бюстом Александра Сергеевича Пушкина  в Пушкинском сквере. 
По традиции сотрудники городской библиотеки имени А.С. Пушкина г. Калуги и чле-
ны клуба «Пушкинист»   провели литературную встречу «Пусть в каждом сердце Пуш-
кин отзовется».

Первый секретарь Калужского горкома КПРФ, руководитель фракции КПРФ в 
городской думе города Калуги Марина Костина поздравила калужан с праздником.

Великий поэт Александр Пушкин — создатель современного русского языка — 
всегда неустанно заботился о его сбережении и развитии. Собравшиеся говорили о 

Да здравствует русский язык!

значении творчества поэта в дальнейшем развитии русского языка, влиянии его  на 
русскую и мировую культуру. Пушкин был поэт, писатель, философ, публицист, исто-
рик. По нему мы изучаем ту эпоху, людей, живших в то время, узнаем о чем-то зна-
чительном и не очень, о чем он как бы вскользь упомянул. На самом же деле в его 
творчестве главное все.

Каждый старался выразить дань признательной любви к великому поэту, звучали 
бессмертные пушкинские стихи и произведения калужских литераторов, посвящен-
ные Пушкину.

Выступали поэты, читали свои новые стихи. Каждый желающий мог прочесть сти-
хи Александра Сергеевича Пушкина, других поэтов или собственного сочинения.

В завершение мероприятия его участники возложили цветы к бюсту поэта и сфо-
тографировались на память.

Пресс-служба Калужского обкома КПРФ.
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Василию Яковлевичу Корягину в 2023 
г. исполнилось бы 110 лет со дня рожде-
ния. Он являлся уважаемым человеком в 
районе и области. 

В годы Великой Отечественной во-
йны сражался в составе Воронежского,  
1-го Украинского, 2-го Белорусского и 
1-го Дальневосточного фронтов. 

По военной специальности был тан-
кистом. В танковом сражении на Курской 
дуге его машина была подбита вражеским 
снарядом, и танк загорелся. После ране-
ния лечился в госпитале и, когда выздоро-
вел, снова вернулся на фронт. За участие 
в битве на Курской дуге был награжден 
орденом Красной Звезды. За освобож-
дение города Киева награжден орденом 
Отечественной войны. В рядах 2-го Бе-
лорусского фронта Василий Яковлевич 
Корягин громил укрепленную фашист-
скую группировку в Восточной Пруссии. 
В боях за город-крепость Кенигсберг Ва-
силий Яковлевич был награжден медалью 
«За взятие Кенигсберга».

Весть о капитуляции фашистских во-
йск он встретил в этом городе. После вру-
чения медали «За Победу над Германией 
в Великой Отечественной войне 1941 — 
1945 годов» он со своей частью был от-
правлен эшелонами на Родину, но в ваго-
нах личный состав и офицеры заметили,  
что меняется ландшафт, и они проезжают 
Европейскую часть страны. 

Первый Дальневосточный фронт, куда 
прибыл В.Я. Корягин, протянулся от Вла-
дивостока  до Хабаровска и находился на 
границе с Китаем, который был захвачен 
Японией в 1932 году и, образовав мари-
онеточное  государство – Маньчжоу-Го, 
она расположила там свою Квантунскую 

Спасённая жизнь после боя 

армию численностью более одного мил-
лиона солдат и офицеров, которых под-
держивали около пяти тысячи орудий, до 
одной тысячи танков и 1,5 тысячи само-
летов. 

С 9 по 23 августа 1945 года в резуль-
тате успешного наступления трех фрон-
тов упорное сопротивление главных сил 
Квантунской армии было сломлено на 
всех направлениях. С 23 августа по 1 сен-
тября происходили разоружение япон-
ских солдат и офицеров и подавление 
военных очагов японцев на островах Ку-
рильской гряды и острове Сахалин. 

За победу в боях с милитаристской 
Японией Василий Яковлевич был удо-
стоен второго ордена Красной Звезды и 
медали «За победу над Японией», где на 

обратной стороне есть дата – «3 сентября 
1945 г.». 

Про суровые испытания на фронтах 
войны Василий Яковлевич много не рас-
сказывал, считал, что как все воины, про-
сто выполнял свой долг перед Родиной.  
Про него могли рассказать его сослужив-
цы, но, к сожалению, их уже нет в живых, 
остались только воспоминания. Но одну 
историю рассказал в конце 90-х годов ве-
теран ВОВ Никитин Егор Платонович.  

«Накануне Дня Победы к нему в де-
ревню Мармыжи Мещовского района 
приехали Гришин Александр Алексан-
дрович, который стал директором совхоза 
«Красный сад» после Василия Яковлевича 
Корягина, с моим братом Евгением Алек-
сеевичем, также работавшим в совхозе 
прорабом, чтобы поздравить с праздни-
ком. У них зашел разговор про В.Я. Ко-
рягина, и Егор Платонович рассказал, что 
Василий Яковлевич спас его во время во-
йны от расстрела. Гости заинтересовались 
сказанным, и стали расспрашивать, при 
каких обстоятельствах это произошло. Он 
с волнением рассказал. 

Его, 17-летнего, призвали в Красную 
армию, т.к. по постановлению Государ-
ственного комитета обороны № 6784 
юноши 1926 года рождения призывались 
осенью 1943 года. Через некоторое время 
отправили на передовую. Произошел бой. 
Что произошло в схватке, Егор Платоно-
вич не рассказал. Но продолжил. Когда 
закончился бой, юношу вызвали в штаб 
части, и офицеры, расспросив об инци-
денте в бою, высказали свое намерение 
приговорить его к расстрелу. Но Василий 
Яковлевич, участвующий в разборе этого 
нарушения, сказал, что он против такой 

меры, что парень еще молод и надо дать 
ему шанс исправиться.  Расстрел был от-
менен».

После Великой Отечественной во-
йны В.Я. Корягин вернулся на Родину и 
работал в партийных и советских органах 
Ивановской области. В марте 1953 года 
Центральный Комитет КПСС направил 
Василия Яковлевича в Калужскую об-
ласть. В Мещовском районе он был из-
бран председателем райисполкома. Че-
рез пять лет по призыву партии в числе  
«тридцатитысячников», которые были 
направлены на  руководящую работу в от-
стающие колхозы для подъема сельского 
хозяйства, Корягин стал председателем 
правления колхоза «Знамя» Мещовского 
района.  

Василий Яковлевич Корягин всеми, 
кто его знал, характеризовался  как чело-
век гуманный и человечный, продуман-
ный во всех своих действиях, знавший 
цену человеческой жизни в условиях же-
стокой войны.

Эти качества у Василия Яковлевича 
сохранялись на протяжении всей его жиз-
ни и в мирное время. Наряду с боевыми 
наградами у него были и трудовые. В 1971 
году ему было присвоено звание Героя 
Социалистического Труда – высший знак 
трудового отличия.

Поколение XXI века должно по до-
стоинству ценить боевые и трудовые за-
слуги ветеранов Великой  Отечественной 
войны, их любовь и преданность  Родине. 

Беззаветно служили  они родной От-
чизне – Союзу Советских Социалистиче-
ских Республик.

Николай КАРАНОВ, член Военно-
исторического общества РФ.

Двадцать восьмого мая в г. Юхнове проведен турнир по русским шаш-
кам, посвященный Дню пограничника. В нем приняли участие 10  
спортсменов из Износковского, Мещовского и Юхновского районов.
Мещовский район представляли три спортсмена, среди которых был первый се-

кретарь райкома КПРФ Н.В. Иванов. Соревнования проводились по круговой систе-
ме, было сыграно девять туров. Убедительную победу одержал Н.В. Иванов, не про-
игравший ни одной партии. Набрав 8,5 очка, он на два очка опередил второго призера.

Пресс-служба Калужского обкома  КПРФ.

Победа коммуниста Спасибо за участие
Хвастовичский райком КПРФ выражает огромную благо-

дарность Александру Владимировичу Фетисову, Николаю Ва-
сильевичу Янину, Виктору Афанасьевичу Демидову, Василию 
Ивановичу Соломонову, Ксении Яковлевне Саваткиной, Артему 
Витальевичу Шлянкриху, Татьяне Владимировне Новоселовой, 
Светлане Николаевне Червяковой и другим неравнодушным и 
отзывчивым жителям района, активно участвующим в оказа-
нии гуманитарной помощи участникам СВО и жителям районов 
боевых действий.

Уважаемые земляки!
Желающие оказать посильную гуманитарную помощь бойцам спецопе-

рации и жителям наших новых регионов могут обращаться в Хвастовичский 
райком КПРФ, расположенный по адресу: село Хвастовичи, ул. Ленина, д. 26, 
с 10.00  до 13.00.

Если возникнут вопросы,  можно позвонить по телефону 8-920-092-98-77 
первому секретарю райкома Василию Ивановичу  Соломонову.

Хвастовичский райком КПРФ.   

В Калужском обкоме КПРФ 
ежедневно с 10.00 до 16.00

приём граждан ведут:

помощники депутата Государственной думы В. П. Исакова,  
депутаты Законодательного собрания Калужской области и юрист. 

Адрес Калужского обкома КПРФ: г. Калуга, ул. Первомайская, дом 21.  
Предварительная запись по телефонам: (4842) 57 -10 – 21, (4842) 57- 10 – 47.


